

Herzlich Willkommen zum **21. Newsletter des Programms "Ideen für mehr! Ganztätig lernen."** mit aktuellen Informationen, Veranstaltungshinweisen und Hinweisen auf neue Materialien auf der Website von www.ganztaegig-lernen.de.

Inhalte

- 1 **Partner machen Schule. Bildung gemeinsam gestalten:** 3. Ganztägsschulkongress in Berlin
 - 2 Besonders nah dran an Ganztägsschulen – **Porträt der Serviceagentur Bremen**
 - 3 Veranstaltung: Kommunale Vernetzung von kultureller Bildung und Ganztägsschule
 - 4 **Material:** Leitgedanken für die Kooperation von Jugendhilfe und Schule
 - 5 Weblink: Projekt „Verantwortung macht Schule“
-

- 1 **Partner machen Schule. Bildung gemeinsam gestalten:** 3. Ganztägsschulkongress in Berlin

Am 22. und 23. September 2006 findet in Berlin der 3. Ganztägsschulkongress statt - ein Kongress des Bundesministeriums für Bildung und Forschung und der Ständigen Konferenz der Kultusminister der Länder in Kooperation mit der Deutschen Kinder- und Jugendstiftung.



»Partner machen Schule. Bildung gemeinsam gestalten« heißt das Motto in diesem Jahr. Denn gute Erziehung, Betreuung und Bildung von Kindern und Jugendlichen funktioniert nicht im Alleingang, sondern gelingt dort am besten, wo viele gut zusammenarbeiten. Der diesjährige Ganztägsschulkongress thematisiert Chancen und Wege der partnerschaftlichen Zusammenarbeit, stellt gute Beispiele vor und bietet allen, die mit ihren Erfahrungen zur Gestaltung von Kooperationen an Ganztägsschulen beitragen wollen, ein Forum der Begegnung und des Austausches. Wir laden Sie ein, dabei zu sein und zu entdecken, wie gute Partnerschaften in Deutschland Schule machen!

Hier finden Sie weitere Informationen zum [3. Ganztägsschulkongress](#).
Über [diesen Link](#) gelangen Sie zur Online-Anmeldung.

2 Besonders nah dran an Ganztagschulen – **Porträt der Serviceagentur Bremen**

Im Zwei-Städte-Staat Bremen, dem kleinsten, von Häfen geprägten Bundesland, hat Bürgerengagement Tradition. „Wenn Du ein Schiff bauen willst, dann trommle nicht Menschen zusammen um ihnen Aufgaben zu geben, sondern lehre die Menschen die Sehnsucht nach dem weiten, endlosen Meer!“ sagt man in Hanse- und Hauptstadt Bremen mit Antoine de Saint-Exupéry. Und das beginnt schon in den Schulen.

Lesen Sie das Portrait über die Regionale Serviceagentur Bremen unter:
<http://www.ganztaegig-lernen.org/www/web435.aspx>

3 Veranstaltung: Kommunale Vernetzung von kultureller Bildung und Ganztagschule

Am 07. September 2006 lädt die Werkstatt „Schule und Kommune“ im Programm „Ideen für mehr! Ganztätig lernen.“ zur Fachtagung Schule und Kultur in der Zeche Carl in Essen ein.

Die Tagung geht der Frage nach, wie eine erfolgreiche Vernetzung von Einrichtungen der kulturellen Bildung und Ganztagschule gelingen kann. Ganztagschule erleichtert gerade Kindern aus sog. bildungsfernen Schichten die Zugänge zu Musik und Literatur. Hierfür sprechen gute Gründe. Kunst und Kultur im Ganztage fördern nicht nur die soziale und interkulturelle Kompetenz: Kultur bildet! Zugleich wird der zukünftige Bestand an Musikschulen, Bibliotheken und den vielen anderen Kultureinrichtungen auch davon abhängen, ob Kinder und Jugendliche bereits in der Schule für Kunst- und Kulturangebote begeistert werden können.

Die Veranstaltung richtet sich an kommunale Entscheidungsträger, an Schulen und außerschulischen Kooperationspartner.

[Hier](#) gelangen Sie zum Veranstaltungsflyer und zur Anmeldung.



4 **Material:** Leitgedanken für die Kooperation von Jugendhilfe und Schule

Warum Schule sich für die Kooperation öffnen und warum Jugendhilfe sich ihres Bildungsauftrages bewusst werden muss: Die GEW legt hier einen Text vor, der die Diskussionen in den Vorstandsbereichen „Jugendhilfe und Sozialarbeit“ und „Schule“ zusammenfasst.

Die Broschüre „Leitgedanken für die Kooperation von Schule und Jugendhilfe“ der GEW steht für Sie auf dem Ganztagschulportal zum [Download](#) zur Verfügung.

5 Weblink: Projekt „Verantwortung macht Schule“

Mit dem Projekt „Verantwortung macht Schule“ unterstützt die Stiftung Partner für Schule NRW gemeinsam mit der Käthe-Kollwitz-Gesamtschule Leverkusen den Entwicklungsprozess zu mehr Verantwortungsbewusstsein. Ziel der Initiative ist es die Verantwortungsprojekte einer breiteren schulischen Öffentlichkeit vorstellen, und die Möglichkeit zu schaffen, durch Erfahrungsberichte voneinander zu lernen. Im Zentrum steht zunächst der Aufbau einer Plattform zum Erfahrungs- und Kompetenzaustausch der Schulen, die bereits Verantwortungsprojekte durchführen. Schulen erhalten so die Gelegenheit, ihre Konzepte und damit ihr Profil nach Außen darzustellen. Durch den gegenseitigen Austausch können sie dabei neue Anregungen sammeln, neue Ideen entwickeln und ggf. den eigenen Arbeitsaufwand reduzieren, indem sie Erfahrungen aus anderen Schulprojekten in der eigenen Planung und Organisation berücksichtigen.

Alle Schulen, die bereits Verantwortungsprojekte durchführen, werden gebeten, sich am Aufbau der Plattform zu beteiligen, indem Sie Informationen zu ihren Projekten online zur Verfügung stellen.

Weitere Informationen zum Projekt finden Sie unter:

<http://www.partner-fuer-schule.nrw.de/verantwortung-macht-schule.php>

Der nächste Newsletter erscheint am 18. September 2006. Bis dahin wünschen wir Ihnen eine gute Zeit.



Ihr Team von "Ideen für mehr! Ganztätig Lernen."
Deutsche Kinder- und Jugendstiftung
Tempelhofer Ufer 11
D-10963 Berlin
E-Mail: buero@ganztaegig-lernen.de
Tel.: +49 / (0)30 - 25 76 76-43
Fax: +49 / (0)30 - 25 76 76-10